



# INDAGAN EN HUATULCO ACCIDENTE Y PRIVILEGIOS A RICARDO SALINAS

BENITO JIMÉNEZ

El Gobernador morenista de Oaxaca, Salomón Jara, abrió una investigación contra el Alcalde del Partido Verde en Huatulco, Julio Cárdenas, por otorgarle a Ricardo Salinas Pliego, una condonación del 99 por ciento al Impuesto Predial del campo de golf que operaba en ese puerto turístico.

El anuncio lo realizó ayer Jara, luego de que hace unos días el Alcalde se accidentó y una joven que lo acompañaba murió.

Según el Gobernador, Cárdenas había recibido apoyos y beneficios de las empresas de Grupo Salinas, como la camioneta Toyota que usó en campaña y en la que se accidentó el pasado 9 de enero.

"No nos gustó que tuviera en comodato, en convenio, una camioneta de una empresa y que en campaña la anduviera utilizando. Eso genera compromisos, genera favores que el día de mañana se tienen que cubrir", dijo el Gobernador.



El campo de golf que administró Grupo Salinas tenía una extensión de 84 hectáreas y estaba valuado en 471 millones de pesos, pagando apenas 27 mil pesos de los 2.7 millones que corresponden.

La propiedad era administrada en concesión hasta que en 2024 el Gobierno de AMLO incorporó el terreno como parte de la reserva ecológica del Parque Nacional Tangolunda, en Huatulco.

"Está bien que tenga ciertas facultades, pero tampoco puede hacer lo que él quiera (el Alcalde). La Cámara de Diputados le va a pedir cuentas", dijo ayer Jara en conferencia de prensa.



Revelan que Edil recibió una camioneta de Grupo Salinas

# Acusan en Huatulco beneficios a Alcalde

Indagan exención del 99% en pago de impuesto predial a campo de golf

BENITO JIMÉNEZ

El Alcalde de Huatulco, el perredista Julio Cárdenas, recibió una camioneta en comodato por parte de empresas del Grupo Salinas, la cual fue utilizada durante su campaña para llegar a la Presidencia Municipal y le generaría un conflicto de interés, advirtió ayer el Gobernador morenista de Oaxaca, Salomón Jara.

En rueda de prensa, el Mandatario indicó además que se abrió una investigación en contra del Edil luego que se detectó la condonación del 99 por ciento en el pago del impuesto predial correspondiente a un campo de golf que tenía en comodato el empresario Ricardo Salinas Pliego en ese destino turístico.

“No nos gustó que (Cárdenas) tuviera en comodato,

en convenio, una camioneta de esta empresa y que en campaña lo anduviera utilizando”, señaló Jara.

“Es cierto, la anduvo utilizando, cargando y haciendo de este vehículo, porque (eso) genera compromisos, genera favores que el día de mañana tiene que cubrir como probablemente lo está haciendo ahora”.

Advirtió que desde su Administración no se protegerá a quienes cometan agravios de este tipo.

“No nos gusta, no es correcto que esto se haga. Nuestra recomendación es que pues ya están grandecitos, ya saben lo que hacen y tiene que conducirse pues con la mayor transparencia, cuidado, humildad ante la sociedad”, aseveró.

El Gobierno de Oaxaca



abrió una indagación por la exención irregular del impuesto predial que supuestamente el Ayuntamiento Huatulco otorgó a Salinas Pliego, luego de que se confirmara que el municipio perdonó el 99 por ciento del gravamen correspondiente a un campo de golf de 84 hectáreas, con valor catastral de 471 millones de pesos.

De acuerdo con datos divulgados en la entidad, la empresa de Salinas Pliego que tenía en comodato el campo de golf pagó apenas 27 mil pesos de los 2.7 millones que correspondían por el predial.

El Gobernador Jara subrayó que, aunque los Ayuntamientos cuentan con ciertas facultades administrativas, no pueden hacer lo que quieran con los ingresos pú-

blicos ni otorgar beneficios discrecionales a grandes contribuyentes.

“Está bien que tenga ciertas facultades, pero tampoco puede hacer lo que él quiera. La Cámara de Diputados le va a pedir cuentas. De una disminución de ese tamaño, a nadie le hacen eso, a nadie”, sostuvo.

El Gobernador contrastó la condonación casi total al empresario con el trato que reciben otros sectores de la población y citó el caso de los adultos mayores, quienes sólo pueden acceder a descuentos parciales, generalmente de hasta 50 por ciento y bajo condiciones específicas.

Recordó además que, a nivel federal, se puso fin a la política de condonar impuestos a grandes contribuyentes,

lo que permitió fortalecer la recaudación pública.

“Hoy tiene que pagar impuestos el señor Salinas. No los ha pagado, pero tiene que cubrirlos de acuerdo con la decisión de la Corte”, afirmó en referencia al fallo del máximo tribunal que obliga al empresario a cubrir 51 mil millones de pesos pendientes.

El Mandatario estatal informó además que su administración ya solicitó información sobre el cobro del predial, no sólo del ejercicio reciente, sino también de años anteriores, ya que no existe registro claro de pagos previos por ese concepto.

“Estamos investigando porque en años anteriores no se pagaba predial. No tenemos registro de eso”, dijo.

## LA DISPUTA

El Gobierno de AMLO y el empresario Ricardo Salinas Pliego disputaron el control del campo de golf Las Parotas, en Huatulco.

**2012**

**I Agosto 16.** Se otorga una concesión al campo de golf Las Parotas o Tangolunda a Producciones Especializadas, empresa vinculada a Ricardo Salinas Pliego, bajo un contrato de 10 años.



**2022**

**I Agosto 16.** Vence oficialmente la vigencia de la concesión de 10 años. Según el Gobierno federal, no se amplió ni se renovó.

**2024**

**I Enero 11.** AMLO anuncia su intención de convertir el campo de golf en Área Natural Protegida, si no hay acuerdo de compra con Salinas Pliego.